

16 Provinces

Ogooué-Maritime/Département de Ndougou/Gamba/Sécurité routière
Réduire les nombreux accidents de la circulation

D.M
 Gamba/Gabon

LES chauffeurs professionnels de la commune de Gamba viennent d'être outillés, à la faveur d'un séminaire de sensibilisation à la sécurité routière, que la société Shell Gabon vient d'organiser à leur intention. L'initiative est de Mmes Odette Delbrah et Bénédicte Andeme, avec l'aval des dirigeants de cette entreprise, notamment du directeur technique, Joost Soethout. Parmi les invités, le troisième maire adjoint de la commune de Gamba, Édouard Ibouili et l'inspecteur départemental du Travail, Brice Levis Kokolo.

Il s'est agi de réfléchir ensemble sur les méthodes à mettre en place pour réduire significativement les nombreux accidents de la circulation enregistrés dans la localité.

Car, malgré les mécanismes mis en place et l'amélioration du tronçon routier Gamba-Tchibanga, le nombre d'accidents reste toujours préoccupant. Pour l'inspecteur départemental du Travail, au-delà des engagements personnels, il faut mettre en place des mesures coercitives, telles



Photo : D.M.

Les représentants de Shell Gabon...



Photo : D. M.

... se sont attelés à expliquer ...



Photo : D.M.

... aux conducteurs le défi à relever.



Photo : D.M.

Un moniteur pendant la formation.

des comités de surveillance locaux, pour décourager les fous du volant. Le troisième maire adjoint a, quant à lui, rappelé qu'entre 1976 et 1984, notre localité avait vécu une période noire avec des accidents chaque week-end. Donc, il est

plus que grand temps que tout ceci cesse définitivement. Et la collectivité que je représente est résolument prête à tout mettre en œuvre pour qu'il y ait moins d'accidents et surtout atteindre l'objectif zéro accident dans la localité. Et ceci passe par une

mise en place des panneaux de signalisation tout le long de la route Gamba-Tchibanga, l'organisation de sessions de formation pour les chauffeurs des localités voisines, des contrôles inopinés, des contrôles sur l'état des véhicules à

Mayonami. Dans cette optique, la mairie a décidé qu'à compter de la semaine prochaine, toutes les agences de voyages terrestres, les départs et les arrivées se feront désormais à la nouvelle gare routière", a conclu Édouard Ibouili.

Pour le directeur technique de Shell Gabon, Joost Soethout, "les chauffeurs professionnels que vous êtes étant les premiers à être au contact permanent de vos passagers, vous avez la lourde mission d'assurer leur sécurité, et les premiers secours avant l'arrivée des personnes habilitées. Cette première rencontre devra nous servir de canevas pour améliorer significativement votre pratique quotidienne par un comportement responsable. Lors des prochaines sessions, je m'engage à vous joindre des spécialistes de santé pour vous donner les rudiments nécessaires de soins de premiers secours".

Sur la base des statistiques suivantes, le nombre d'accidents de la route a été réduit de moitié, mais beaucoup d'efforts restent à faire. Ceinture de sécurité : 60% ; téléphone portable : 30% ; alcool/tabac : 20% ; planification du trajet et de son départ : 25% et le respect scrupuleux de la limitation de vitesse de la zone. Le département de Ndougou a enregistré 35 accidents de circulation en 2014, 59 en 2015, 42 en 2016 et déjà 8 pour le premier trimestre 2017.

Nyanga/Tchibanga/Portée du Dialogue national sans tabou initié par le chef de l'Etat
Chrisante Boussamba sensibilise les troupes du PGCI

Frédal-Vital Bikama
 Tchibanga/Gabon

Le secrétaire exécutif-adjoint et élu local de la commune, a fait partager aux nombreux habitants de Tchibanga venus l'écouter à son domicile du carrefour RTG, sa vision du dialogue politique en cours, et la nécessité d'être arrimé à ce processus.

LE Parti gabonais du centre indépendant (PGCI), initie depuis quelques semaines à travers le pays, une série d'actions visant à sensibiliser sa base aux enjeux politiques nationaux actuels. Plus précisément sur la portée salutaire pour le Gabon, du Dialogue politique convoqué par le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba. C'est dans cette logique que Chrisante Boussamba, secrétaire exécutif-adjoint du parti centriste, a longuement échangé récemment avec les populations de la commune de Tchibanga dont il fut, il y a plus d'une décennie, un édile plutôt très apprécié. Au cours de ces entretiens,



Photo : DR

Chrisante Boussamba entretenant...



Photo : DR

... les militants du PGCI venus l'écouter...



Photo : DR

...les notables...



Photo : DR

... et les femmes de la localité.

il a expliqué à ses différents interlocuteurs les vertus du forum qui s'est

ouvert le 28 mars dernier par la phase citoyenne. Avant le démarrage de la

décisive partie politique, le 18 avril prochain. Pour l'hiérarque du PGCI,

le Dialogue national, rendu incontournable après les violentes contes-

tations postélectorales du 27 août dernier, permettra d'apaiser le climat politique aujourd'hui toujours aussi délétère.

Cette rencontre aidera également à concilier les points de vue et les intérêts naturellement divergents entre les parties. Une issue qui passe nécessairement par une refonte du cadre institutionnel et juridique lié à l'organisation des élections au Gabon.

C'est aussi à travers ce dialogue que la résolution des nombreux problèmes sociaux qui minent la vie de nos populations sera moins laborieuse. Le contexte économique très morose de l'heure, aggravant singulièrement la souffrance des plus démunis de nos compatriotes.

Pour Chrisante Boussamba, ce qui unit les Gabonais est plus fort que ce qui les divise actuellement. Les acteurs politiques, tenant compte de cela, privilégient l'essentiel, à savoir : la cohésion sociale, l'harmonie intercommunautaire et la quiétude de l'ensemble du peuple gabonais.